



**食で認知機
医師 77% カ
食から認知**

「食から認知機能について考える会」（大内尉義代表）は14日、食と認知機能に関する意識調査

いきたい」と述べ、食や生活習慣に焦点を当てた認知症予防の重要性を訴えた。

エビデンスに乏しい不正確な情報も蔓延しておなり、一般国民に誤解を与えかねない状況にある」とし、認知症の根本的治療薬がない現状において、食と認知機能の関係についても深く考えていくべきだ」と強調した。また、会員の鳥羽研二

日本看護協会（福井トシ子会長）は、例年行っている「病院看護実態調査」で、2019年は労働に関する項目と調査対象を拡充して実施した。そのうち病院の看護職員の看護職へのバースト調査、有床診療所の看護

看護実態調査
職員調査、有床診療所の
施設調査の3調査の結果
を公表した。

ンターバルが11時間未満の勤務があったと回答したのは18・0%、その回数は5回以上が17・4%に上った。

勤務を申請した時間数は平均6・9時間、うち時間外勤務手当が支払われたのは平均6・4時間で、実際の残業時間との間に乖離が見られた。患者や家族からのハラスメントへの対策を講じてみると答えた施設は4割に達せず、検討予定もなしが2～3割あった。

日本初、高齢者向け引っ越しサービス提供

引っ越しサービスを提供された一般社団法人「住むふる全国協議会」の代表理事を務める。協議会なるのではないかと考えたのが、協議会のもともとの始まりです」（宮高）

A black and white portrait of Dr. K. S. Rama Rao, a man with glasses and a white shirt.

宮高代表理事

使い勝手がよいか分かる
わけです」と吉高さんは
ヘルパーの視点による
引っ越しの意義を話す。

料金は大が、スキルも提供され・繋ぎ越しが引つ越し

だけなく
サを行つサ
るようにな
物を運ぶチ
しではない
安くはない
子の会社にほ

見えないで、けた。ビス片付

府県に
直する

ではできるだけ
に在宅生活を続
るように、アク
ニア向けに片付
くを開催してき
初のオンライン
社の加盟店を西
とを目指す。

高齢者の住環境を整備し、自立をサポートするなど、高齢社会への貢献を目指して結成された。「引っ越し業界は大手6社で市場の7割を占め、中小業者には厳しい環境です。それで高齢者をターゲットにしたと考えて、2005年から富高さんは介護保険が始まるごと、協議や地域包括の勉強会などを通じて接点を持つようにしました。介護の勉強を重ねるなかで引っ越し業が、在宅で長く暮らせるためのサービスを高齢者に提供ができるのではないかと

「ヘルパーの有資格者は介護保険制度の中のヘルパーの仕事をするわけではありません。例えば介護ベッドを配置するにしても知識があれば、お客様さんの体の状態を聞いて、どこに置いたら一番

自宅を離れて施設で暮らすことになる高齢者に迫られるのは、持ち物を減らさないと施設に持つていけない。いる、いないを判断するのは高齢者にはたいへん

協からの依頼で引っ越しを提供できます。行政や社協が協議会には、現在全国26社の中小運送業の会社が加盟し、「シルバー住協護プランの一としてお手伝いする気持ちでやっています」

者向けに11月28日に高齢者宅の片付けセミナーを開催する。高齢者の生活実態、片付けの必要性などを、整理収納アドバイザー、ホームヘルパーの資格をもつ講師が話をまとめる。問い合わせ06-6882-1355。

看護職へのハラスメント対策不十分

ンターバルが11時間未満

勤務を申請した時間数は